
П Е Р В О У Р А Л Ь Ц Ы  О Б С У Ж Д А Ю Т  
П Р О Е К Т  К О Н С Т И Т У Ц И И  С С С Р

С Т И М У Л  А К Т И В Н О С Т И
Внимательно прочитав 

проект новой Конститу
ции СССР, я заметил 
сразу, что в ней сохра
нены многие принципи
альные положения ныне 
действующ его Основного 
Закона, потому что они 
продолжают соответство
вать, как отмечалось на 
майском Пленуме ЦК 
КПСС, сущности нашего 
строя, характеру нашего 
развития. И в то же вре
мя вижу: Конституцион
ная комиссия, которую 
возглавляет Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, провела огром
ную работу.

Например, в пятой 
статье более широко, 
чем в Конституции 1936 
года, сказано о дейст
вительном месте нашей 
партии: «Руководящей и 
направляющей силой со
ветского общества, яд
ром его политической 
системы, всех государст
венных и общественных 
организаций является 
Коммунистическая пар
тия Советского Сою за. 
КПСС сущ ествует для на
роде и служит народу».

Полностью разделяю  
и поддерживаю положе
ние о том , что воору-- 
женная марксистско-ле

нинским учением пар
тия должна определять 
перспективу развития, 
линию внутренней и вне
шней политики, руково
дить созидательной де
ятельностью советского 
народа, придавать пла
номерный, научно обо
снованный характер его 
борьбе за победу ком
мунизма.

Короче говоря, каж
дая статья проекта но
вой Конституции СССР 
направлена на благо на
рода, его дальнейшее 
процветание. Сейчас 
право на труд  дополня
ется правом на выбор 
профессии, рода занятий 
и работы в соответствии 
с призванием, способно
стями, профессиональ
ной подготовкой и обра
зованием гражданина, с 
учетом общественных 
потребностей. Э т о — яр
кое свидетельство даль
нейшего углубления со
циалистической демокра
тии.

Новый проект Основ
ного Закона не тольш. 
предоставляет право на 
труд, но и обязывает 
гражданина честно рабо
тать, всемерно приумно
жать богатства своей От
чизны. И правильно! По

себе знаю, по своему 
. коллективу. Не все еще 

у нас рабочие добросо
вестны, ответственны в 
выполнении трудового 
долга. Прогульщики есть, 
лодыри, выпивохи. С ни
ми мы должны бороться 
еще более непримири
мо, используя как мора
льные меоы воздейст
вия, так и администра
тивные. Воспитывать че
ловека коммунистическо
го завтра мы должны се- 

, годня. Именно к этому 
призывает проект новой 
Конституции СССР. Я го
рячо одобряю все поло
жения, содержащиеся в 
ней, считаю своим дол
гом сделать все, чтобы 
довести их до сознания 
рядом работающих то
варищей.

Уверен: принятие О с
новного Закона, проект 
которого вынесен на 
всенародное обсуж де
ние, послужит еще од
ним стимулом для повы
шения трудовой и обще
ственно-политической ак
тивности рабочего клас
са, крестьянства, народ
ной интеллигенции.

А. БУКИН, 
сварщик Новоуткин
ского завода «Иск
ра», член КПСС.

НА СТРАЖЕ ПРИРОДНЫХ БОГАТСТВ
Природа а ее ресурсы 

в Советском государстве 
составляют естественную 
основу развития народно
го хозяйства, служат ис
точником непрерывного 
роста материальных благ 
и культурных ценностей, 
обеспечивают наилучиіие 
условия труда и отдыха 
народа. Советский обще
ственный строй, плановое 
ведение хозяйства созда
ют возможность рацио
нально использовать при
родные богатства.

В период развернутого 
строительства коммуниз
ма повышается интенсив
ность вовлечения в хозяй
ственный оборот богатых 
природных ресурсов 
страны. Это позволяет 
существенно улучшить 
размещение производите
льных сил на ее террито
рии.

В дело охраны окру- 
жЪющей среды заметный

вклад вносит широкая 
общественность, объеди
ненная в республикан
ские общества охраны 
природы. В рядах Всерос
сийского общества охра
ны природы, например, 
состоит около 30 милли
онов человек.

Члены ВООП нашего 
города активно участву
ют во всех мероприяти
ях по благоустройству и 
озеленению, по контролю 
за промстоками пред
приятий, в лесопосадках, 
охране диких зверей и 
птиц, а также рыбных 
богатств края.

В СССР на страже 
природы стоит народ. Вот 
почему все подлинные 
энтузиасты охраны при
роды с чувством огром
ного удовлетворения вос
приняли наряду с други
ми и тот пункт проекта 
новой Конституции СССР, 
в котором говорится:

сГраждане СССР обяза
ны беречь природу, охра
нять ее богатства».

Принятие новой Кон
ституции СССР подни
мет на еще более высо
кую ступень благород
ную деятельность членов 
общества охраны приро
ды.

Уже сейчас, в ходе об
суждения проекта, каж
дый гражданин страны 
должен задуматься над 
своей обязанностью по 
отношению к природе — 
и результатом этого 
должны быть добрые де
ла, личный вклад каждо
го в охрану окружаю
щей среды.

А. ЛОБОВ, 
зам. председателя 

Первоуральского 
городского совете 

Всероссийского 
общества охраны 

природы.

В г о р к о м е  К П С С  я и с п о л к о м е  г о р с о в е т а

Ш И Р Е  Ф Р О Н Т  З Е Л Е Н О Й  Ж А Т В Ы
Зеленым ковром разнотравья покрылись 

копмовые угодья. Начинается заготовка 
фуража для общественного стада. Глзв- 
ное сейчас — мобилизовать усилия труже
ников совхозов «Первоуральский» и «Ут
кинский» на успешное проведение зеленой 
жатвы. От тою, насколько эффективно 
будет использована техника и умело ор
ганизована работа механизаторов, зависит 
укрепление кормовой базы животновод
ства, темпы его . дальнейшего развития. 
Тем более, что нынче требуется загото
вить зеленой массы значительно больше 
прошлогоднего: в совхозе «Первоураль
ский» — 45, в совхозе «Уткинский» — 53 
тысячи тонн.

Вот почему бюро горкома КПСС и ис
полком горсовета обязали руководителей 
и секретарей партийных организаций хо
зяйств А. М. Волошина и 3. И. Белову, 
В. М. Абросимова и Н И. Кадочникову 
принять самые энергичные меры по обес
печению животноводства кормами на :и- 
му, оазвернуть заготовку однолетних, 
многолетних, дикорастущих трав, веточ
ного корма н переработку их на витамин
ную мѵку и брикеты.

Успех сенокоса зависит от слаженных 
действий ряда звеньев уборочного конвей
ера. Сельские специалисты призваны за
благовременно, с учетом складывающейся 
обстановки продумать и уточнить планы 
заготовки фѵража, обратив особое внима
ние на мероприятия, которые обеспечат 
его высокое качество. Собрать тпа(?н вез
де, в том числе я ид цеѵлобьях, зс .рэни  ::ь 
полностью зеленое богатство — вот бое
вая задача дня. Важно, чтобы на полную 
мощность, без перебоя, действовали агре
гаты искусственной сушки травы.

И все же одним работникам совхозов 
не справиться за короткий срок с огром
ным объемом работ. И, как всегда, на по
мощь им придут шефы — коллективы 
промышленных предприятий, организаций

стоит заготовить зеленой массы и веточ
ного корма в совхозе «Первоуральский»
4,4 тысячи тонн, хромпиковцам — 925 тонн, 
горнякам рудоуправления — 470, коллек
тивам завода по ремонту горного обору
дования-— 170, завода ТИАй — 95. У3 7 II 
— 85, авторемзавода — 75 тонн. Для ж и
вотноводческих ферм совхоза «Уткинский» 
требуется заложить: металлургам Ново
трубного з а в о д а — 1900 тонн, огнеѵпорши- 
кам динасового завода — 850, машино
строителям Новоуткинского завода «Иск
р а » — 600, коллективу Коуровского лес
п ромхоза— 530, железнодорожникам К у 
з и н о — 230. коллективам заводов сянтсх- 
изделий — 215, Билимбаевского экспери
ментального — 170, трубчатых конструк
ц и й — 130 тонн и т. д.

Конкретные задания установлены всем. 
Следовательно, медлить нельзя, н у ж н о  без 
проволочки приступать к их выполнению. 
Но следует предусмотреть, чтобы группы 
горожан выезжали на заготовке кормов 
во главе с руководителями из числа ком
мунистов, способных организаторов и вос
питателей. 71я них возлагается персона ть- 
няя ответственность за хорошую органи
зацию труда людей, строгое соблюдение 
правил техники безопасности. А руководи
телям совхозов надо позаботиться и соз
дать командированным н о р м п ьн н е  произ
водственные и жилншно-бытовые у с л о в и я ,  
организовать общественное питание. По
стоянное внимание следует уделять отды
ху людей, их к у л ь т у р н о м у  пбслѵжцяаннчэ. 
И. конечно, следует основательно о.-нъяс- 
нить всем участникам зеленой жатвы их 
конкретные задачи.

Успех дальнейшего развития обществен
ного животноводства решается сейчас из 
полях и лугах. Обеспечить фермы достат
ком кормов — значит заложить прочную 
основу подъема этой важной отрасли 
сельскохозяйственного производства.

Зеленой жатве — высокие темпы!

Сессия Верховного 
С о в е т а  С С С Р

Сегодня в 10 часов утра 
В зале заседаний Верховно
го Совета С ССР в Большом 
Кремлевском дворце на со
вместном заседании Совета 
Сою за и Совета Нацио
нальностей открывается сес
сия Верховного Совета 
С С С Р .

Заседание Советов Ста
рейшин Совета Союза и 
Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР 
состоялось вчера в Крем 
ле, в зале заседаний палат 
Верховного Совета СССР .

О ди н н ад ц ать  бригад  у п 
р а в л е н и я  тр е с та  У р а л с т ал ь - 
к о н с т р у к ц и я  п о сл ед о вал и  
п р и м е р у  м о н таж н и к о в  Л . Н. 
П уты рского  и о б я зал и сь  к 
6 0 -л е т и ю  В ел и кого  О ктября  
в ы п о л н и ть  две с п оловиной  
годовы х норм ы . А н а  д н я х  
стал о  и зв естн о , что  сем ь 
к о л л ек ти в о в  с честью  с п р а 
ви л и сь  с этой  за д ач ей .

0  досрочном  вы п о л н ен и и  
ю билейны х со ц и а л и с ти ч е 
ск и х  о б я за те л ь с тв  рап орто 
в а л и  бригады  Л. II. П у ты р 
ского , В. 11. К и сел ева , А. В.

Т и х о н о в а , В . А. Ч и ж о в а  и 
10. II. Ц ы п л у х и н а , а  т а к ж е  
две бригад ы  к о тел ьщ и к о в  
во гл а в е  с В. П. Ч аги н ы м  и 
И . Г. Б ардовы м .

Б ол ее  п олн ом у  и сп о л ьзо 
ван и ю  р езер в о в , вы сокой  
п р о и зво д и тел ь н о сти  т р у д а  и 
к а ч е с т в у  м о н та ж а  способст
в о вал и  дей ствен н о е  со ц и а 
л и сти ч еск о е  сорев н о ван и е  
см еж н ы х  ко л л ек ти во в , м ас
тер ство  рабоч и х  и и н ж е н е р -

и учреждений. Так, новотрубникам пред

* Навстречу выборам
Д  о с m о і  н ы е 
представители

Многолюдно было на агитплошадке в 
третьем микрорайоне, где расположен 
агитпункт избирательного участка №  24. 
Здесь со своими избирателями-хромпикоз- 
цами встретились кандидаты в депутаты 
городского Совета депутатов трудящихся
А. Д. Новиков —'управляющий госбанком. 
Г. Н. Ушков, Л. Ф. Чуносова, Г. В. Гера
симова, П. В. Новоселов — аппаратчики 
хромпикового завода, Н. Г. Соловьева — 
лаборант центральной лаборатории, А. Н. 
Шмидт — начальник седьмого цеха.

Доверенные лиц-a рассказали избирате
лям биографии кандидатов, познакомили с 
их трудовой и общественной деятельно
стью. Достойные люди будут представлять 
коллектив завода в органах государствен
ной власти. Не первый раз оказано дове-- 

рие Нафнее Газизовне Соло-' 
вьевой, Любови Федоровне 
Чуносовой и Геннадию Ни
колаевичу Уцікову, которою 
знают на предприятии как 
члена горкома КПСС, Героя 
Социалистического Труда.

Избиратели дали своим 
кандидатам наказы: улуч
шить автобусное движение 
по улице Ленина и прос
пекту Космочзвтов, благо
устроить микрорайон, отре
монтировать жилые дома. 
Кандидаты заверили изби
рателей, что оправдают до
верие.

А. Ш АТОВ, 
зав. агитпунктом избира
тельного участка N2 24.
На снимке: кандидат в

депутаты Н. Г. Соловьева. 
Фото М. Д ро і іэф в .

ПОБЕДА МОНТАЖНИКОВ
н а я  п о д го то вка  п р о и зво д ст 
в а . М он таж н и ки  Л. Н. П у
ты р ск о го  то л ько  з а  сем ь по
следн и х  м есяц ев  вы п ол н и л и  
н а  с тр о и тел ьств е  ц ех а  В -7  
Н овотрубного  з а в о д »  м сто-

ж ен и к о в  у п р а в л е н и я .
С ещ ё больш ей  эн ерги ей  

д ей ству ю т  п ер ед о ви ки  со ц и 
ал и сти ч еск о го  со р евн о в ан и я  
в дни п одготовки  к вы борам  
в м естны е С оветы  д еп у тато в

дом бригадного  п о д р я д а~ р а - тр у д я щ и х с я . Горячо одобряя
п р о ект  новой  К он сти туц и и  
СССР, м о н таж н и к и  з а в е р я 
ю т, что к  ю билею  О ктября 
порадую т Родину ещ е более 
вы соки м и  до сти ж ен и ям и .

Д. СВЕТЛОВА.

бот почти  на м иллион руб
л ей . С ей час  н а  трудовом  
к ал е н д ар е  и н и ц и аторов  со
р ев н о в ан и я  а в гу с т  1 9 7 8  го
да. О пы т п еред ови ков  стан о 
в и тс я  д остоян и ем  всех гр у -
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С О Б Р А Н И Е  А К Т И В А  Г О Р О Д С К О Й  П А Р Т И Й Н О Й  О Р Г А Н И З А Ц И И

, ,  ПРОЕКТА КОНСТИТУЦИИ- ШИРОКИЙ РАЗМАХ
На обсуждение советских людей представлен важ

нейший политический документ — проект новой Кон
ституции СССР. В нем отражены великие завоевания 
нашего народа под руководством ленинской Коммуни
стической партии. Обсуждение проекта проходит в пе
риод большого трудового подъема, вызванного подго
товкой к 60-летию Великого Октября.

Обсуждению проекта новей Конституции СССР и за
дачам парторганизаций, вытекающим из доклада Гене
рального секретаря ЦК КПСС тов. Л. И. Брежнева ка 
майском Пленуме ЦК КПСС было посвящено состояв
шееся 14 июня, во вторник, собрание актива город
ской партийной организации. С докладом выступил вто
рой секретарь горкома партии С . П. Лыткин.

Т ?  НАЧАПЕ доклада Сер-
* гей Павлович говооил 

о решениях майского Пле
нума ЦК КПСС и Президиу
ма Верховного Совета СССР 
о проекте новой Конститу
ции. Он подчеркнул, что до
клад, с которым выступил 
на Пленуме ЦК КПСС тов. 
Л И Брежнев, — выдаю
щийся теоретический и по
литический документ. Глав
ное в том, что а Советском 
Союзе постооено развитое, 
зоепое социалистическое 
общество.

Ярким и наглядным сви
детельством перемен, про
исшедших в стране за по
следние четыре десятиле
тия, является и наш Перво
уральск. Он превратился в 
один из крупнейших про
мышленных городов Сверд
ловской области. Достаточ
но сказать, что общий объ
ем валовой поодукции по 
городу по сравнению с 
предвоенным периодом вы
рос к началу десятой пяти
летки в 27 раз. Только при
рост общего объема произ
водства промышленной поо
дукции за девятую пятилет
ку в 4,9 раза превысил весь 
рбъем производства 1940 
года.

Значительные изменения 
произошли в социальной 
сф ере. Жилой фонд города 
и рабочих поселков состав
ляет 1954 тысячи квадрат
ных метров —■ по сравне
нию с 1940 годом вырос 
более чем в девять раз. В 
большинстве домов —  все 
удобства: водопровод и ка
нализация, центральное ото
пление, газ и горячая возе.

Удвоилось число лечеб
ных учреждений. Количест
во врачей всех специально
стей по сравнению с дово
енным пеоиодом увеличи
лось почти в восемь раз. 
Только за девятую пятилет
ку построено 15 учрежде
ний здравоохранения.

Значительно выросла сеть 
детских дошкольных учреж
дений. Сейчас имеется 94 
детских дошкольных учреж
дения, которые посещают 
свыше 11350 детей.

8  городе насчитывается 
38 общеобразовате л ь н ы х 
Школ, три вечерних техни
кума, четыре профтехучили
ща, обшетехнический фа
культет УПИ, три детские 
музыкальные школы, 30 
клубов и домов культуры, 
91 библиотека. У  нас дейст
вует пять профилакториев 
два дома отдыха, две тури
стские базы, 14 загородных 
баз отдыха, девять заго
родных пионерских лаге
рей. Для занятий физиче
ской культурой и спортом 
имеются пять стадионов, 
42 спортзала, 17 лыжных 
баз. Дворец спорта с ис
кусственным льдом и дру
гие сооружения.

За истекшие сорок пет 
Произошли коренные изме
нения в отраслях промыш
ленности, выпускающих то
вары для народа, в сфере 
обслуживания. Построены 
пивоваренный и мясопере
рабатывающий заводы,
швейная фабрика. Только за 
последние десять лет вы
пуск товаров народного по
требления возрос в 1,9 ра-
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за, а за последние двадцать 
лет продажа товаров насе
лению возросла более нем 
в три раза, объем быто8оіх 
услуг населению — более 
чем в четыре раза.

Значительно окрепла ма
териально - техническая ба
за сельского хозяйства. 
Имеем два совхоза: «Пер
воуральский» овоще-мо- 
лочного направления, «Ут- 
кичский» — откормочный 
мясной, птицефабрику.

В городе возросло число 
специалистов с высшим и 
среднетехническим обра
зованием —  по сравнению 
с 1935 годом в девять раз. 
Их отряд — 5737 человек.

С . П. Лыткин подробно 
охарактеризовал содержа
ние и особенности проекта 
новой Конституции СССР.

—  Специальная статья по
священа Коммунистической 
партии, являющейся веду
щей и направляющей силой 
советского общества и го
сударства, руководящем 
ядром всей политической
системы СССР, — сказал 
Сергей Павлович. — Кон
ституционное закрепление 
руководящего положения 
КПСС свидетельствует об
огромной роли, которую 
она играет в социалистиче
ском обществе, о всё воз
растающем ее значении в 
условиях коммунистическо
го строительства.

Это можно видеть на
примере партийной органи
зации нашего города. С
1941 года ее численность 
возросла более чем в де
вять раз, а население —  в
2,5 раза. Парторганизация з 
настоящее время объединя
ет 6689 человек. Имеется 
406 первичных, 134 цеховых 
парторганизации и 155 парт
групп.

ЕЙЧАС по всей стране
^ 1 идет обсуждение про

екта Конституции СССР. По
этому одна из первейших 
задач городского партийно
го актива осуществить не
обходимую организатор
скую и массово-политиче
скую работу по широкому 
обсуждению проекта Кон
ституции.

Проект Конституции и за
дачи партийных организа
ций, вытекающие из докла
да Л. И Брежнева на май
ском (1977 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, следует обсудить на 
открытых партийных собоа- 
ниях. Одновременно необ
ходимо организовать об
суждение проекта на собра
ниях коллективов трудя
щихся, граждан по месту 
жительства, на сессиях го
родского, поселковых и 
сельских Советов, в печати 
и по гооодскому радио. 
Следует организовать глу
бокое изучение постановле
ния майского (1977 г.) Пле
нума ЦК КПСС, проекта но
вой Конституции СССР, до
клада Л. И. Брежнева во 
всех формах партийной, 
комсомольской и экономи
ческой учебы, в массовой 
пропаганде. Партийным ор
ганизациям города совмест
но с обществом «Знание» и 
юристами целесообразно 
организовать циклы лекций 
о развитии социалистиче
ской демократии, о Консти
туции СССР, о пройденном 
нами пути строительства 
нового общества. Важную 
роль должны сыграть наши 
идеологические кадры, по

литинформаторы и агитато
ры, а также наглядная аги
тация. Надо дойти букваль
но до каждого человека, 
суметь довести до его со
знания суть статей проекта 
Конституции, разъяснить не 
только права, но и обязан- 
но'стн граждан перед госу
дарством и народом.

При этом очень важно 
давать исчерпывающие от
веты на вопросы трудящих
ся, устранять недостатки в 
оаботе всех органов, кото
рые вскрываются в процес
се обсуждения. Понятно, 
что все внесенные предло
жения и замечания следует 
учитывать и обобщать.

Необходимо качественно 
повысить уровень работы 
местных Советов. Их роль 
огромна.

f \  БСУЖ ДЕНИЕ проекта 
новой Конституции 

оазвертываем в момент вы
полнения решений XXV съе
зда КПСС. И одна из глав- 

у  ных задач партийной орга- 
низации города —  не долж
но быть трудовых коллекти
вов, не выполняющих госу
дарственных планов. К со
жалению, мы с этой задачей 
пока не справились. 10  ию
ня бюро горкома КПСС да
ло должную оценку хозяй* 
ственным и партийным ру
ководителям отстающих 
предприятий и приняло к 
сведению их заявления, что 
полугодовая производствен
ная программа будет вы
полнена.

Всенародное обсуждение 
проекта новой Конституции 
совпадает с большим об
щественно - политическим 
событием — выборами в ме
стные Советы. Активная ор
ганизаторская и полити-іе- 
ская работа по обсужде
нию проекта новой Консти
туции, активная подготовка 

в к 60-летию Октября долж 
ны способствовать тому, 
чтобы выборы в местные 
Советы депутатов трудя
щихся прошли организован
но, на высоком политиче
ском уровне.

О ТКРЫВАЯ прения по 
докладу С . П. Лытки

на, секретарь парткома Но
вотрубного завода В. П. 
Федоров сказал:

— В истории развития 
Новотрубного завода, его 
жизни, как в малой капле 
воды, отразились те колос
сальные изменения, кото
рые произошли в Совет
ском Сою зе. Наш завод по
чти ровесник ныне действу
ющей Конституции. Благода
ря заботам партии и прави
тельства он стал ведущим 
трубным предприятием 
страны.

Горячо поддерживая и 
одобряя проект Конститу
ции, новотрубники испыты
вают глубокое удовлетворе
ние от зафиксированных в 
ней прав советского чело
века.

Для широкого, свобод
ного и по-настоящему де
лового обсуждения проекта 
Конституции партком и пар
тийные бюро цехов разра
ботали планы мероприятий, 
включающие в себя: про
ведение совещаний и семи
наров с секретарями, парт
групоргами и агитаторами В 
эту работу включились до
полнительные лекторы и до
кладчики, Дворец культурьі 
и библиотеки, многотираж
ная газета и стенная пе
чать, общественные советы 
и агитаторы по месту жи
тельства.

С 5 июня все трудящиеся 
завода приступили к озна
комлению с проектом Кон
ституции При парткоме и в 
каждой цеховой партийной 
организации созданы ин
формационные пункты по 
сбору замечаний и предло
жений. В партком уже по
ступают предложения. Ряд

предложений уже высказа
ли на собрании областного 
партийного актива, хочу 
еще от имени новотрубни
ков назвать некоторые, по
ступившие за последние 
дни.

Статья 58. Мы считаем, 
что ее следует дополнить: 
«Со стороны государства 
принимаются меры для мо
рального и материального 
благоприятствования много
детным семьям»,

П ЕРВЫЙ секретарь гор
кома ВЛКСМ В. Н. 

Поздняков заявил:
—  Юноши и девушки го

рода, как и весь советский 
народ, с горячим одобре
нием восприняли проект 
нового Основного Закона 
страны. Не просто гаранти
рованные права на труд, от
дых, обоазование, а созда
ние максимальных условий 
для творческого и вдохно
венного труда, профессио
нального и культурного ро
ста молодежи, более пол
ного удовлетворения ее ин
тересов, — все эти положе
ния проекта Конституции 
отражают глубочайшую за
боту партии и государства о 
молодом поколении.

С особой признательно
стью молодежь воспринима
ет положение проекта Кон
ституции о праве быть из
бранным в верховные орга
ны власти всех советских 
граждан с 18 лет. Это поз
волит широким массам мо
лодежи через своих полно
мочных представителей еше 
активнее включиться в ре
шение государственных во
просов. Городская комсо
мольская организация по 
праву гордится тем, что в 
текущем году третья часть 
кандидатов в депутаты го- 
родско-п. поселковых и се
льских Советов выдвинута 
из числа молодых рабочих, 
служащих. Мы уверены в 
том, что юноши и девушки 
достойно представят мо
лодежь города в органах 
Советской власти.

Одобряя и поддерживая 
проект новой Конституции, 
мы отмечаем, что в нем 
заложены основы для раз
работки «Закона о молоде
жи», предложение о кото
ром прозвучало на XXV 
съезде нашей партии. Д у
мается, что принятие этого 
закона на основе принци
пов, закрепленных в про
екте, будет способствовать 
еще большему повышению 
роли и ответственности Ле
нинского комсомола в жиз
ни страны, в деятельности 
по коммунистическому вос
питанию молодежи.

В статье 68 проекта Кон
ституции говорится: «Интер
национальный долг гражда
нина СССР —  содейство
вать развитию дружбы и 
сотрудничества с народами 
других стран, поддержанию 
и укреплению всеобщего 
мира». Молодежь города 
активно участвует в борьбе 
за всеобщий прочный мир, 
25 июня по решению ЦК 
ВЛКСМ проводится Всесо
юзный комсомольско - мо
лодежный субботник, сред
ства от которого будут пе
речислены в фонд XI Все
мирного фестиваля молоде
жи и студентов в Гаване. 
Мы обращаемся к комсо
мольцам старшего поколе
ния оказать нам помощь в 
организации и проведении 
субботника. Это будет чаш 
прямой вклад в дело ук
репления дружбы и мира 
между народами.

ЛОВО предоставляется 
бригадиру слесарей 

управления треста Востзх- 
металлургмонтаж В. К. Но
скову. Он говорит: ,

—  Хороший старт взял 
наш коллектив в первом го
ду десятой пятилетки. На
пряженные социалистиче
ские обязагельгтва выполне

ны были 26 ноября 1976 го
да. Особенно по-ударному 
трудились бригады А . А. 
Алексеева, А. Ф . Шерсто- 
битова, А, М. Гунина, А. А. 
Новикова, В. Н. Десяткова. 
Партия и правительство вы
соко оценили труд монтаж
ников. Только в этом году 
награждено орденами и 
медалями пять человек, 
гемь человек —  медалями 
ВДНХ за передовые мето
ды монтажа и трое —  пред
ставлены на соискание Го
сударственной премии;

Коллектив, осуществляя 
обязательства в честь ь0- 
петия Октября, завоевал 
второе место в соревнова
нии управлений нашего тое- 
стэ. Но мы могли бы рабо
тать еще лучше, если бы 
стопители треста Уралтяж- 
тоѵбстрой давали нам воз
можность трудиться в пол
ную силу. Мы просим руко
водителей СУ-2 и СУ-9 из
менить свое отношение к 
субподрядчикам, не допу
скать такого положения, 
когда наш 40-тонный кран, 
предназначенный для мон
тажа газоочистки цеха В-7 
Новотрубного завода — пу
скового объекта года, и 
боигада простаивают четыр
надцатый день из-за отсут
ствия подъездных путей,

В. К. Носков сообщает, 
что рабочие с интересом 
знакомятся с проектом Кон
ституции. Статья 40 гарьн- 
тирует право советских 
граждан на труд.

—  Это право обеспечива
ется социалистической си
стемой хозяйства, неуклон
ным ростом производитель
ных сил общества, бесплат
ным профессиональным обу
чением, повышением квали
фикации, —  подчеркивает 
боигадир. — Ни в одной ка
питалистической стране ра
бочий класс не имеет та
ких гарантий. Рабочие там 
в вечном страхе быть 
выброшенными за пределы 
предприятия. Мы всецело 
одобряем проект Конститу
ции, свидетельство завоева
ний нашего социалистиче
ского строя, укрепления, и 
оазвития социалистической 
демократии. В ответ на это 
мы будем трудиться еще 
лучше.

С т ЕКРЕТАРЬ партбюро 
J динасового завода

С . А . Власов сообщает, что 
огнеупорщики с чувством 
патриотической гордости 
восприняли пооект новой 
Конституции. В результате 
построения развитого со
циализма произошли круп
нейшие, принципиальные пе
ремены во всех областях 
общественной жизни. Изме
нился социальный облик 
общества. Эти изменения 
можно проследить на кол
лективе нашего завода. На
пример, в 1936 году обще
образовательный уровень 
рабочих составлял около 
трех классов, а сегодня он 
составляет у рабочих дэ 
30-летнего возраста 9,4 
класса.

С  7 июня в цехах поисту- 
пили к изучению проекта 
новой Конституции. 9 июня 
проведен общезаводской 
семинар агитаторов и полит
информаторов. В настоя
щее время члены партбюро 
и партийный актив готовят 
открытое партийное собра
ние с вопросом: «Майский 
Пленум ЦК КПСС и задачи 
партийной организации по 
осуществлению его реше
ний».

Д ИРЕКТОР хромпиково
го завода В. М. Секи

раж также говорил об из
менениях, происшедших на 
заводе.

Сорок лет назад в цехах 
не было автоматизации, а 
механизация процессов — 
в зачаточно* состоянии.

Преобладал тяжелый труд. 
Хромовый ангидрид разли
вали в тазики, а выгрузка 
готовой продукции произ
водилась лопатами.

А сейчас? В область пре
дания ушли тазики. Идет 
непрерывный, автпматиче- 
ский процесс производства 
хромовых соединений. Не 
удивительно, что произво
дительность труда выросла 
за это время в 1 1  раз, а 
валовой выпуск продукции 
в сравнимых ценах — в 14 
раз. Общеобразовательный 
уровень рабочих составляет
8,25 класса, а ѵ молодежи 
до 30 лет — 9,55 класса. 
Раньше со средним обра
зованием рабочих совсем 
не было, а обший уровень 
едва достигал четырех клас
сов.

Улучшились социальные Ш 
жилищно - бытовые усло
вия трудящихся. За пятиле
тие из фонда материально
го поощрения выплачено а 
виде индивидуальных пре
мий, годового вознагражде
ния и материальной помо
щи четыре миллиона 80 ты
сяч рублей. За счет средств 
соцстраха выдано пѵтевок: в 
дома отдыха —  786, сана
тории — 906. профилакто
рии — 3160. В пионерском 
лаг=ое ежегодно отдыхает 
1450 детей.

Мы понимаем, что чем 
быстрее повышается эф 
фективность производства и 
качество работы, тем боль
ше средств может выделить 
государство на социальные 
нужды. Поэтому обсуж де
ние проекта Конституции 
мы органично сочетаем с 
рассмотрением конкретнь х 
задач, еще шире разверты
ваем соревнование за до
стойную встречу 60-летия 
Великого Октября.

Г Т Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь  город
ского наоодного суда 

И. Г. Воробьев сказал:
—  Мы, юристы, как и все 

трудящиеся нашей Родины, 
с большим удовлетворени
ем восприняли проект но
вой Конституции и горячо 
его одобряем. Новая Кон
ституция — сгусток маркси- 
стско - ленинской мысли г)о 
развитию социалистической 
государственности.

Внимательно изучив поо* 
ект Конституции, мы счи
таем необходимым внести 
предложение о лополнениц 
статьи 65 главы 7 и изло
жить ее в новой редакции»

«Гражданин СССР обязаи 
уважать права и законные 
интересы других лиц. стро
го соблюдать правила со
циалистического общежи
тия, быть непримиримым и 
антиобщественным поступ
кам, всемерно содейство
вать охоане общественного 
порядка».

Диоектор средней школы 
№ 28 А . В. Машкова ска
зала, что учителя города 
горячо одобряют пооект но
вой Конституции СССР.

О  ПРИНЯТОЙ резолюции
"  собрание городского 

партийного актива едино
душно одобрило решения 
майского (1977 г.) Пленума 
ЦК КПСС и проект новой 
Конституции. Оно подчерк
нуло, что важнейшей зада
чей городской партийной 
организации является обе
спечение широкого обсуж
дения проекта Конституции 
СССР. Собрание считает, 
что это обсуждение долж
но стать мощным стимулом 
дальнейшей активизации 
общественной жизни в го
роде, повышения творче
ской инициативы перво
уральцев в борьбе за ус
пешное выполнение реше
ний XX V  съезда КПСС, за
даний десятой пятилетки, 
за достойную встречу 60-41 
годовщины Великой Оя- 
тябрьской социалистическое 
революции.
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В С Е М Ь Е  Е Д И Н О Й
Киргизская ССР

Спортивный комплекс 
столицы Киргизской Совет
ской Социалистической Рес
публики — города Фрунзе.

Писатель Чингиз Айтматов за работой.

В ы со к и м  и с п о л н и те л ь с к и м  м асте р ств о м  с л а в и тс я  Го 
с у д а р с тв е н н ы й  ан сам б л ь  та н ц а  К и р ги з и и . И зуч ен и е  б ы 
та  лю дей  т р у д а , с та р и н н ы х  и н о в ы х  о бы чаев  и обрядов 
п ом о гло  а р ти с та м  во зр о ди ть  н ац и о н ал ьн ы е  та н ц ы  во 
всей  и х  са м о б ы тн о с ти , в д о х н у ть  в н и х  и с ти н н у ю  н а
р о д н о сть .

В  р е п е р ту а р е  а н са м б л я  т а к ж е  та н ц ы  народов С С С Р  
и з а р у б е ж н ы х  с тр а н .

Н а с н и м к е : а н са м б л ь  к и р ги з с к о го  та н ц а .
Фото В. С адчикова и И. Дронова.

Ф отохроника ТАСС.

ТЕХНИКЕ БЕЗОПАСНОСТИ — ВНИМАНИЕ

Забота о благосостоянии 
советского народа, о его 
здоровье и благополучии 
была и остается главной в 
политике партии и нашего 
правительства. Это отраже
но и в проекте новой Кон
ституции СССР.

Выступая на; -XVI съезде 
профсоюзов, Л. И. Брежнев 
сказал  о том, что наступила 
пора, когда на предприяти
ях и стройках на смену тех
нике безопасности должна 
прийти безопасная техника. 
Чтобы это было действите
льно так, службам техники 
безопасности предприятий 
приходится предпринимать 
немало усилий. Н а динасо
вом заводе службу возглав
ляет заместитель главного 
инженера Г. И. Яловенко.

Производство огнеупорных 
изделий сложное, пыльное. 
К ак  уберечь человека от 
вредного влияния? Р азре
шением этой проблемы по
стоянно и занимается служ 
ба.

За последние годы введе
на новая система профилак-

УМНОЖЕНИЕ СИЛ
тики, вобравшая наилучший 
опыт, достигнутый в стране. 
Особое внимание уделяется 
вопросам аспирации — по
давление пыли внутри це
хов.

По настоянию Григория 
Ивановича созданы бригады 
герметизации, которые изу
чают причины пылевыделе- 
ния и намечают конкретные 
меры по устранению.

В содружестве с учеными 
провели реконструкцию вен
тиляционных систем. В ос
нову ее был положен прин
цип замены сухой очистки 
воздуха гидроочистной. Д о 
бились хорошего результата: 
степень очистки воздуха 
возросла с 76 до 96 процен
тов. Конечно, реконструкция 
потребовала старания мно
гих людей и затрат. В корот
кое время затраты окупили 
себя, ведь произошло глав
ное: снизилась запыленность, 
оздоровилась атмосфера. 
Когда построили дробильно

сортировочную фабрику, за 
пыленность воздуха превы
шала норму. После обнов
ления системы она резко 
снизилась и стала ниже до
пускаемой.

И сегодня работники
службы безопасной техники 
держат под неослабным
контролем состояние герме
тизации в цехах, выявляют 
«пылящие точки» и принима
ют меры по их обезврежи
ванию.

Новая система профилак
тики включает в себя и бо
лее серьезное отношение к 
инструкционной работе. Так, 
ввели в действие инструкци
онные карточки нового об
разца. В них фиксируются, 
кроме проведения инСтрѵк- 
тажа, также и проверка 
знаний и проведение по
вторного инструктажа. Уси
лили обучение вновь посту
пающих. Теперь они занима
ются по восьмичасовой про
грамме.

Во всех этих достижениях 
большая заслуга Г. И. Яло
венко. Динасовцы называют 
его энтузиастом. Энтузиазм 
Григория Ивановича направ
лен на благо родного кол
лектива, родного завода, 
стаишего его судьбой.

Девятнадцатилетним па
реньком Гриша Яловенко 
пришел на динасовый завод. 
За плечами учеба в фабпич- 
но-заводском училище. Впе
реди ждала увлекательная 
работа слесаря-разметчика 
в механолитейном цехе. С 
тех пор прошло более соро
ка лет. За эти годы Григо
рий Иванович вырос от ра
бочего до одного из руково
дителей предприятия. Ему 
уже было за сорок, когда 
он поступил и успешно окон
чил заочно Уральский поли
технический институт, стал 
инженером-механиком. Зна
ния, опыт, мастерство Гри
горий Иванович с удоволь
ствием отдает любимому де
лу.

Р. МАРГУЛИС, 
главный энергетик.

НА С Т РО И Т ЕЛ Ь С Т В Е ЦЕХА В-7 НОВОТРУБНОГ О ЗАВОДА

ЗАБЫВЧИВЫЕ РУКОВОДИТЕЛИ
Начальник СУ-2 треста 

Уралтяжтрубстрой В. Т. Ста- 
сюк нередко сетует на то, 
что «срывает работы завод 
ЖБИиК. Изделия поступают 
с опозданиями, не в том 
количестве, которое требу
ется».

Я побывал в производст
венно-техническом отделе 
завода, на седьмом, девя
том и втором производст
венных участках. Беседовал 
е руководителями, техноло
гами, рабочими, анализиро
вал графики и документы. 
Оказывается, что происхо
дит не совсем так, как пред
ставляет начальник второго 
управления.

20 числа каждого месяца 
в кабинете управляющего 
трестом А. Р. Фурманова со
бираются руководители уп
равлений, завода ЖБИиК и 
начальники ПТО. Тут ра зр а 
батываются последние дета
ли действий на предстоя
щий месяц. Обсуждаются

взаимные претензии, уточ
няются заявки, суточные 
графики поставок на объ
екты изделий и материалов 
каждому управлению. В 
заключение А. Р. фурманов 
или В. И. Сабанов, главный 
инженер, спрашивают:

— Всех удовлетворяют 
цифры и планы?

— Все в порядке, — отве
тили В. Т. Стасюк и началь
ник ПТО СУ-2 Е. П. Ваули
на.

Проработав добрую не
делю, они вдруг хватились, 
что упустили из виду о ф о р 
мить срочный заказ, из-за 
которого застопорилась ра
бота на пусковом объекте 
— цехе В-7 Новотрубного 
завода.

— Срочно требуется во
семь специальных ригелей, 
четыре колонны и стеновые 
панели. Вне графика, — за
явили представители СУ-2 
в ПТО завода. Начальник 
его А , Д. Ладейщиков в

трудном положении:
— Где их взять? Принять 

такой заказ, тем более 
срочный, не имеем возмож
ности. Есть приказ треста от 
23 февраля 1977 года, в ко
тором черным по белому 
записано: «Нетиповые, инди
видуальные заказы должны 
выдаваться за месяц впе
ред».

Главный инженер треста 
В. И. Сабанов приказал по 
телефону:

— Раз надо им — делайте. 
Не забывайте: цех В-7 —
объект номер один.

На заводе сразу началась 
всеобщая суматоха. Техно
лог котельно-сварочного 
участка В. А. Пятецких ло
мал голову, как, чем, из че
го сделать огромные за
кладные детали весом до 
150 килограммов. Варить по 
частям не разреш ает про
ект, делать цельные — нет 
ни станков, ни приспособле
ний.

На формовочных участках 
усиленно искали формы, 
готовили опалубку, ломали 
утвержденные графики, пои- 
вычную технологию. Выход, 
безусловно, нашли. Зато на 
это ушел тот самый месяц 
подготовки, который узако
нен в приказе. Но какой м е 
сяц!

В последних числах мая, 
когда я был в ПТО, к Ла- 
дейщикову зашел старший 
технолог седьмого участка 
Н. Ф. Лазарев. Седьмой уча
сто к— основной поставщик 
изделий на пусковой объ
ект. Он заявил:

— У меня заявок на цех 
В-7 всего дней на 10— 12. А 
дальше что делать?

Не повторится ли история 
снова?

А . ПЕСТОВ, 
бригадир фоомовщиков 
завода ЖБИиК, руково
дитель рабкоровского 
поста.

Іоктогульская ГЭС. В гости к внуку, строителю ГЭС.

М ИХАИЛ Михайлович сает красноармейца от ва*» 
сидит за столом, про- дитов, а потом убивает его 

сматривает свежий номер из-за лошади. С тех пор и 
«Учительской г а з е т ы » ,  прокляли его односельчане, 
Взгляд его останавливается и жил он в одиночестве до 
на материале под рубрикой самой смерти.
«Заботы классного рѵково- Урок прошел интересно, 
дителя». Читает, вырезает и Ребята сравнивали героев 
кладет в одну из белых пух- статьи с литературными, спе
лых папок, которые лежат рили, обсуждали. Так на 
повсюду: на длинном узком ярком примере из действите- 
столе, стульях, подоконнике, льной жизни девятикласснр- 
От их обилия небольшой ки убедились, как велик 
кабинет кажется еше теснее, подвиг во имя человека и 
В папках тематические под- до чего ничтожен тот, чьими 
борки для педагогов, отче- поступками управляет эго- 
ты о пионерских и комсомо- изм.
льских делах, материалы об Подобные этому уроки

* Рассказы о кандидатах в депутаты

У Р О К И

ЧЕЛОВЕЧНОСТИ
эстетическом воспитании и 
культуре поведения школь
ников, научной организации 
труда ученика и учителя и 
еще многое другое. Все эти 
вопросы входят в ведение 
организатора по внеклассной 
и внешкольной работе шко
лы № 2 0  поселка Магнитка 
М. М. Сычева.

Учебный год закончен, а 
ему не до отдыха. Нужно 
составить годовой отчет, 
проанализировать результа
ты работы, учесть все ошиб
ки. чтобы не повторять их. 
Для  этого и извлечены пап
ки Из старых шкафов.

Невысокий и худощавый, 
он очень подвижен, энерги
чен. Разговорчив, когда де
ло касается его коллег: дол
го, с большим уважением 
рассказывает о тех людях, 
которые когда-то помогали 
ему делать первые шаги в 
должности организатора по 
внеклассной работе. Это
Вепта Борисовна Зялова и 
Феодосия Ивановна Коваль
ченко — организаторы по 
внеклассной работе школ 
№ 32 и 2, бывший директор 
школы № 20 Зинаида Алек
сандровна Дерягина. И сра
зу же умолкает, когда речь 
заходит о нем. Дескать, что 
я? Работаю так же, как и 
все. Ничем не выделяюсь.

Шестнадцать лет назад 
окончил десять классов Пер- 
воѵпальской средней школы 
№ 32. Два года работал в 
цехе № 2 9  Новотрубного за 
вода. Потом поступил на 
Филологический факультет 
Свердловского пединститута. 
Начал учителем литературы 
в школе № 10. В горкоме 
комсомола работал совсем, 
недолго: тянуло обратно в 
классы. Так и оказался в 
школе на Магнитке.

Скупые слова, а за ними 
десять лет трудной и инте
ресной работы. Некоторые 
ее моменты помогли «рас
шифровать» директор шко
лы Н. В. Курочкина и завуч 
М. М. Проскурякова.

— Михаил Михайлович, 
— рассказывали они, — кро
ме основной работы, препо
дает в девятом классе лите
ратуру. Айного читает. В 
своих учениках старается 
развивать активность, кол
лективизм, честность, уме
ние понимать людей. Он 
простит ученику плохую 
оценку, но не простит чер
ствости и равнодушия...

— Шел как-то обычный 
урок. По программе изуча
ли горьковский рассказ 
«Старуха Изергиль», осно
вой которого является ле
генда о Данко и Ларре. Но 
разговор начался не с лите
ратурных героев, Михаил 
Михайлович выложил на 
стол газету «Комсомольская 
правда», сказал:

— Ребята, урок сегодня 
построим иначе. Сначала 
прочту я вам эту статью из 
газеты, а потом уже пого
ворим.

И стал читать о том, как 
во время революции житель 
одной деревни сначала спа-

ребята называют между со
бой «уроками человечности», 
и учатся они на таких уро
ках многому.

О том, как они глубоко 
западают в души, говорит 
такой пример. Два года на
зад ѵчилась в школе Н ата 
ша Дружинина, которая все 
время мечтала стать истори
ком. А постѵпила на Фило
логический факультет Свепд- 
ловского пединститута., Та
кую переменѵ девушка объ
яснила просто:

— Перетянули на сторону 
литерятѵры уроки Михаила 
Михайловича...

Педагогу противопоказано 
стоять на месте. Он должен 
постоянно совершенствовать 
профессиональное мастерст
во, много читать, учиться, 
искать новые формы рабо
ты. И если он сумеет жар 
своей дѵшн. богатство своей 
личности принести в лаг> де
тям, плоды кропотливых 
трѵлов его скажутся не
сомненно.

— Вы, наверное, смотрели 
по телевидению постановку 
«Лунев сегодня и завтра»? 
— неожиданно обращается 
он ко мне, и его светлые, 
глубоко посаженные глаза 
оживляются. — Так вот, это 
постановка о преподавателе 
математики Шаталове, из 
Донецка. В том, что неспо
собных учеников нет и что 
на уроках в ребятах надо 
развивать активную жизнен
ную позицию, в этом я с • 
ним целиком согласен и по 
возможности стараюсь вво
дить эти принципы в свою 
практику... ,

Массу времени, и энергия 
отдает Михаил Михайлович 
своему делу. Обязанностей 
у него очень много: методи
ческое руководство учителя
ми, работа с родителями по 
месту жительства, с «труд
ными» детьми. На нем поли
тический клѵб «Ровесник», 
лекторий «Подросток и за 
кон» плюс общественные по
ручения. Со всем он управ
ляется, все делает серьезно 
и основательно, помня о ко
нечной цели — воспитании 
достойных членов общества.

А ведь у него еше и до
машние хлопоты. Требуют 
внимания сыновья — семи
летний Костя и шестилетний 
Дима. Надо помочь жене по 
хозяйству. Лидия Михайлов
на тоже преподаватель ли
тературы. Работает она в 
школе № 1 7  поселка Таля- 
ца.

Нина Ваеильрвна, дирек
тор школы №  20, говорит:

— За восемь лет работы 
у нас Михаил Михайлович 
завоевал авторитет среди 
учителей и ребят. И нынче 
мы выдвинули его кандида
том в депутаты городского 
Совета. Надеемся, что наше 
доверие он с честью оправ
дает.

И. КУРБАНГАЛЕЕВА.
. - in 3 стр. -  . i l l



Serb  т а к а я  д о л ж н о сть : 
С кр о м н ая , н е п р и тя з а те л ь н а я , 
Но очень н уж н ая  в обесп е
чении  норм альной работы  
о р га н и зац и й  и учр еж ден и й  
— за в х о з . Более д е с я ти  л е т 

в ед ет х о з я й с тв о  м е д са н ч асти  
х р о м п и ко в о го  завода  В ен и а
мин С ер геевич  В аси л ье в .

Когда Сергея Васильева, 
колхозника деревни Долма- 
тово Байкаловского района, 
мобилизовали в 1941 году 
на фронт, старшим из вось
мерых его детей остался 
шестнадцатилетний Вениа
мин. Уходя, отец сказал:

— Школу кончай, сынок. 
Без знаний никуда. Чую, бу
дет трудно: мать не совсем 
здорова. Однако учебу не 
бросай...

И юноша выполнил наказ, 
а на колхозных работах за
менил главу семьи.

Но недолго довелось ему 
мчоно трудиться. В январе 
1943 года Вениамина при
звали в армию. Непродол
жительная учеба в школе 
младшего командного со
става, и вот он уже сер
жант, командир отделения 
автоматчиков.

Прошел- сержант Василь
ев с боям и' всю Украину, 
форсировал Буг и Днестр, 
участвовал в ликвидации 
Корсунь-Шевче н к о в с к о й  
группировки противника. 
Был ранен, дважды конту
жен, но неизменно возвра
щался в свою часть. При 
расширении плацдарма на 
правобережье Днестра в 
Молдавии весной 1944 года 
получил тяжкое ранение. С 
покалеченной правой рукой 
вернулся на Урал, в родную 
деревню, имея шесть прави
тельственных наград за уча
стие в боях с гитлеровцами.

В деревне радостно 
встретили Вениамина. Му
жчин на селе не было, Ва
сильева выбрали председа
телем правления колхоза. 
Нелегко приходилось девят
надцатилетнему руководите
лю хозяйства. Недосыпал, 
порою недоедал, все силы 
отдавал обеспечению хле
бом дейсгвующей армии, 
трудового тыла. За два года 
на этом посту Вениамин 
расшатал и без того не 
очень крепкое здоровье.

Но к этому времени по
бедоносно закончилась Ве
ликая Отечественная война, 
вернулись домой многие

ГОДЫ, л ю д и ,  
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Ж  МЕСТО 
КРАСИТ...

воины-односельчане, и кол
хозники освободили моло
дого фронтовика по личной 
его просьбе от обязанно
стей председателя. Предло
жили более легкую работу, 
чтобы подлечился, укрепил 
здоровье.

Стал Вениамин в своей 
деревне заведовать избой- 
читальней, выполнял нема
ло общественных нагрузок. 
Появилась у него своя се
мья, двое детишек. Тесно 
стало в отцовском доме. К 
тому же физический труд 
ему, инвалиду, был не по 
силам, и молодая семья Ва
сильевых решила переехать 
в город. Выбрали Перво
уральск, где ранее бывали 
в гостях у родни.

Некоторое время рабо
тал Вениамин Сергеевич 
завхозом школы-десятилет
ки, затем пригласили его 
в медсанчасть хромпиково
го завода, где трудится он 
и поныне.

Медсанчасть эта —  боль
шое и сложное хозяйство: 
несколько многоэтажных

корпусов, различные строе
ния, службы, парк, занима
ющий тероиторию целого 
квартала, сантехника, элект
роосвещение. Вопросы пи
тания тоже оказались в ве
дении Вениамина Сергееви
ча. Больных надо накормить 
вовремя, качественно, в со
ответствии с нормами. Обе
спечить везде чистоту и по
рядок, наладить безотказ
ную работу лифта, подъем
ников, вентиляции, многого 
другого оборудования — все 
это тоже его заботы.

Кто первым появляется 
на территории медсанчасти 
задолго до начала работы? 
Васильев. Кто в выходные 
дни, даже в праздники, обя
зательно заглянет на рабо
ту и если это необходимо, 
заменит слесаря, электрика, 
плотника? Васильев. Неда
ром пользуется этот чело
век авторитетом и у боль
ных, и у всего медперсона
ла — от главврача до сани
тарки.

К его воинским наградам 
прибавилась ленинская Юби
лейная медаль. Пятый год 
носит он высокое звание 
ударника коммунистическо
го труда. Вениамин Серге
евич — член группы народ
ного контроля, ни одно об
щественное мероприятие нэ 
проходит без его участия. 
Он отлично оправдывает 
народное речение: не место 
красит человека, а человек 
место.

Б. ГРИНБЕРГ, 
рабкор.

На снимке: В. С. Васильев.

В П А М Я Т Ь  О М У Ж Е С Т В Е
18 сентября 1941 года На

родный комиссар обороны 
СССР издал приказ о пере
именовании четырех диви
зий Красной Армии в гвар
дейские. Среди этих соеди
нений за стойкость в оборо
не, мужество и отвагу, про
явленные в наступлении, по
четного звания была удо
стоена и 153-я стрелковая 
дивизия. Она стала имено
ваться 3-й гвардейской 
стрелковой дивизией.

Сформированная на Ура
ле, свой боевой путь она на
чала с первых дней войны 
в районе Витебска. Первым 
командиром и ее органи
затором был полковник Н. А. 
Гаген. Под его командова
нием уральцы с тяжелыми 
боями, сохранив всю техни
ку и вооружение, прорва
лись из окружения.

Под командованием гене
рала К. А . Цаликова соеди
нение прошло путь от Ста
линграда до Севастополя. 
Под командованием пол
ковника Г. Ф . Полищука ее 
полки освобождали Литву, 
штурмовали укрепления в 
Восточной Пруссии, встретив 
День Победы в районе 
г. Пиллау.

Почти четыре года сража
лась 3-я гвардейская стрел
ковая Волновахская Красно
знаменная ордена Суворова 
дивизия. Своими героиче
скими подвигами она впи
сала яркую страницу в ис
торию Великой Отечествен-

ДО СВИДАНИЯ, 
ДЕТСКИЙ САД!

В детском саду № 45 Но
вотрубного завода прошел 
выпускной утренник. Три
дцать воспитанников рас
прощались с детсадом. О се
нью они пойдут в школу. На 
утреннике ребята подгото
вительной группы в послед
ний раз выступили в кон
церте.

На снимке: воспитатель
ница В. Н. Кормильцева вру
чает своим воспитанникам 
памятные подарки.

Фото Д. Киреева.

Ни Колумб, ни Эрикссон...
дования архивных материа
лов в ряде музеев Италии, 
Испании, Португалии, З а 
падной Германии и собрал 
целый ряд доказательств, 
что Колумб, прибыв в 1492 
году в Амеоику, хорошо 
знал, что 500 лет назад, то 
есть до него, там уже побы
вали мореплаватели из Нур- 
рены. Каота морского пути 
к берегам Северной Амеци- 
ки была изготовлена по их 
наброскам задолго до того, 
как поднята паруса каравел
ла Колумба.

Старейшая из таких карт,

датируемая экспертами 1424 
годом, была обнаружена в 
1950 году на одном из аук
ционов в Лондоне.

Корэ Прюс не оставил в 
покое и своего соотечествен
ника Лейфа Эрикссона, ко
торого норвежцы считали 
первооткрывателем Амери
ки. Прюс утверждает, что 
ЛейФ Эрикссон достиг бере
гов Винланда, воспользовав
шись набросками карТы ис
ландского торговца Биарне 
Херлѵфссона, судно которо
го в 986 году случайно при
било к американскому кон-

ГТО на марше

ПРИЗЕРЫ

В Свердловске прошли 
финальные соревнования 

j - j  уу у  у  у  первенства облсовета ДСО
/  h  /  Аь 1/1 «Спартак» по летнему мно

гоборью ГТО. В них участ
вовали спортсмены восьми 
городов: Нижнего Тагила,
Серова, Каменск-Уральско- 

го, Первоуральска, Асбеста, Ирбита, Полевского я 
Ревлы.

Сборная команда спартаковцев Первоуральска высту
пила неплохо и, пропустив вперед лишь многоборцев 
из Нижнего Тагила и Ирбита, заняла в общекомандном 
зачете третье призовое место.

Особенно отличился работник Первоуральского уча
стка треста «Росторгмонтаж» Борис Хазаяович. ГІо сум
ме набранных очков он занял первое место в области, 
пробежав 3000 м за 9 мин. 24 сек., 100 м — за 
12,8 сек , проплыв 100 метров за 1 мин. 29 сек., мет
нув гранату на 39 метров и выбив 77 очков из 100 воз
можных при стрельбе из малокалиберной винтовки. 
Борис включен в сборную облсовета ДСО «Спартак* 
и в сентябре будет защищать спортивную честь области 
в Астрахани, где пройдет первенство Российской Феде
рации по летнему многоборью ГТО. •

Большой вклад внесли в общую «копилку очков» уча
щиеся торгово-кулинарноп? училища Ирина Бобышева я 
Наталья Максимова.

; А. АНТРОПОВ,
1 председатель городского совета Д СО  «Спартак».

ПРОИСШЕСТВИЕ

СО СПИЧКАМИ 
В Р У К А Х

ной войны. Пятнадцати са
мым отважным гвардейцам 
присвоено высокое звание 
Гепоя Советского Союза.

В начале 1976 года по ре
шению совета ветеранов 
2-й гвардейской армии, в 
составе которой сражалась 
дивизия (Москва, ул. Ш вер
ника, дом 10), в память о 
мужестве и героизме вои- 
нов-уральцев выпущен по
четный нагрудный знак 
«Первогвардеец». Знак вру
чается ветеранам 3-й гвар
дейской стрелковой диви
зии, семьям погибших вои
нов, сражавшихся в составе

этой дивизии, гвардейцам 
тыла, соревновавшимся за 
знамя имени 3-й гвардей
ской стрелковой д и в и з и и .

Справки о порядке полу
чения знака «Первогварде
ец» можно получить у за
местителя председателя бю
ро совета ветеранов диви
зии Максименко Николая 
Захаровича по адресу: 
620083, г. Свердловск, обл.; 
проспект Ленина. 51, комн. 
112, телефон 51-12-67.

Совет ветеранов.

Зам. редактора 
Б. И. ПРУЧКОВСКИЙ.
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■  В МИРЕ 
ИНТЕРЕСНОГО

Норвежский журналист я 
писатель Корэ Прюс с ран
них лет ..увлекается древне- 
норвежской литературой гак 
называемого периода Пур
гены (государства викин
гов). ■

Американское издательст
во «Даблдей» готовит к вы
пуску его новую книгу «Сча
стливая земля Винланд».
После этой книги, по мне
нию автора, имя Кристофо- 
ра Колумба придется вы
черкнуть из школьных учеб
ников географии.

Корэ П рюс провел иссле-

тиненту.
Автор книги «Счастливая 

земля Винланд» заявил, что 
он занимался исследовани
ями не ради газетной шуми
хи, которая, очевидно, неиз
бежна, а чтобы пролить но
вый свет на великие геогра
фические открытия. Сообще
ния норвежского историка- 
любйтеля многими воспри
нимаются скептически, но 
опровергнуть его пока не 
удалось никому из истори- 
ков-профессионалов.

В. ВАРЕНОВ, 
соб. корр. АПН.
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Три подростка с централь
ной усадьбы совхоза «Пер
воуральский»: И. Нурисла
мов, С. Пятаков из школы 
№28 и А. Сотников — 
надумали * недавно по
ехать на ночную рыбалку. 

Около полуночи друзья решили заправить бензином мо
торный велосипед, который находился в хозяйственном 
сарае Нурисламовых. Нурисламов взял трехлитровую 
банку с бензином и стал заливать его в бачок велоси
педа. В сарае было темно. Сотников и Пятаков стали 
жечь спички и светить. Бензин проливался, попадая на 
велосипед и пол.

После заправки Нурисламов обронил сетку горловины 
бачка. Все вместе стали ее искать при свете спичек. 
Бензин на полу вспыхнул. Нурисламов пытался его по
тушить курткой, но, увидев, что вспыхнул велосипед, 
схватил его и кинулся из сарая, упал̂  Ручей горящего 
бензина потек к другим строениям.

Сгорело большое количество сараев. Этого могло бы 
и не произойти, если бы воспитанию подростков уде
ляли больше внимания. Пользуясь бесконтрольностью со 
стороны родителей, они в ночное время бывают в сара
ях, «гоняют» до полуночи на моторных велосипедах, 
нарушая тишину и не давая отдыхать жителям. А за
вершилось все это бедой.

В. Ш АТРАЗКО, 
инженер отделения госпожнадзора.

Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Восход». Цветной фильм «ЦЕНТРОВОЙ 

ИЗ ПОДНЕБЕСЬЯ». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час, вече
ра.

Кинотеатр «Космос». Кинокомедия «БОЛЬШИЕ ГОН
КИ» (2 серии). Сеансы: 12, 15, 18, 21. Для детей —
«АРСЕНАЛ» в 9 час. утра; «МУЛЬТСБОРНИК в 10.30 ут
ра.

Клуб Трудпоселка. Фильм «НА ЯСНЫЙ ОГОНЬ», С е
ансы: 7, 9 час. вечера.

Г а  с тр о л  и И р б ит с к о г  о 
Государственного драматического 
театра имени А. Н. Островского
(В ПОМЕЩЕНИИ ДВОРЦА КУЛЬТУРЫ 

НОВОТРУБНОГО ЗА ВО Д А )

ИЮНЬ-ИЮЛЬ 1977 ГО ДА

25 июня и 3 июля. А . Петрашкевич. ТРЕВО ГА.

26, 29 июня и 7, 14 июля. Э. Раннет. КРИМИ
НАЛЬНОЕ ТАНГО.

27 июня и 1. 8. 12 июля. Л. Жуховицкий. Ж У 
Ж А ИЗ БУД АП ЕШ ТА .

30 июня и 2, 16 июля. И. Друце. КА С А  М АРЕ.

6, 17 июля. А . Островский. СВОИ ЛЮ ДИ — С О 
ЧТЕМСЯ.

ПРОШ ЛЫМ ЛЕТОМ10, 11 июля. А . Вампилов.
В ЧУЛИМСКЕ.

5, 9, 15 июля. Г. Запольская. М ОРАЛЬ ПАНИ 
ДУЛЬСКО Й .

28 июня и 4, 13 июля. Кальдерон. С  ЛЮ БОВЬЮ  
НЕ ШУТЯТ.

Начало спектаклей в 7 час. 30 мин. вечера. От* 
крыта предварительная продажа билетов. Прини
маются коллективные заявки.

Сегодня в 9 часов у т р а  в кинотеатре  «Космос* 
проводится тем атический  показ «Ш аги Советов». 
Перед ф ильм ом  «Арсенал» вы ступит у частни к  
В еликой О течественной войны.

Сегодня в 21 час в нхнотеатре «Восход» состо
ится встреча с судьей республиканской категории 
В. Г. Камалетдиновым, который познакомит -эри- 
телёй с ходом подготовки Олимпиады-80. После 
встречи демонстрируется фильм «Центровой из 
поднебесья».

Приглашаем вас в- кинотеатр «Восход».

П о зд р ав л яем  до р о го го  К о н с та н ти н а  П етр о ви ча Ю жа- 
нова с 50-летием . Ж е лае м  с ч а с т ь я , к р е п н о го  зд о р о вья .

Ж ена, дочь, сын, зять , невестка , внучка  Юля.

Д Л Я  ВАС, Ж Е Н Щ И Н Ы !
Современная косметика служит красоте. С воз

растом кожа постепенно теряет эластичность. Что
бы кожа вашего лица была всегда юной, здоро
вой и нежной, пользуйтесь питательными крема
ми.

С 16 по 20 июня магазин № 7 «Промышленные 
товары» (ул. Ватутина, 55) проводит выставку 
продажи кремов для лица отечественного произ
водства. Посетите выставку.

# * *
Покупателям, купившим спортивные велосипеды 

по цене 93 рубля 2, 3, 4 июня а магазине №  35 
«Радиофотоспорттовары» (ул. Советская, 17), 
нужно обратиться к администрации магазина.

К оллектив газовой  служ бы  Н овотрубного зав о 
да вы р аж ает  соболезнование старш ем у  газовщ и
ку  цеха  Буту А лександру  Г ригорьевичу по пово
ду преж деврем енной см ерти его дочери 

ПОПОВОЙ 
Н ад еж д ы  А л е к с а н д р о в н ы .

„ й і Х О Э К т е  

звоните 
Р Ч І І І І І Т ^

А Д Р Е С :  623100, г. П ер
во уральск , проспект Ильича, 
21/40.

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  редактор
2-15-72, зам . редактора  
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